



Amt der Oö. Landesregierung
Direktion Soziales und Gesundheit
Abteilung Gesundheit
4021 Linz • Bahnhofplatz 1

An die niedergelassene Ärzteschaft
(Haus- und Kinderärzte)

Häufung von Masernfällen in Österreich

Sehr geehrte Damen und Herren!

In den Jahren nach Beginn der COVID19-Pandemie und der damit verbundenen kontaktreduzierenden Maßnahmen konnte u.a. auch ein deutlicher Rückgang der Maserninfektionen festgestellt werden. Aktuell verzeichnet Österreich jedoch eine besorgniserregende Fallhäufung. Seit Beginn des Jahres 2024 wurden österreichweit bereits 158 Fälle von Masern durch das elektronische Meldesystem (EMS Stand 22.02.2023, 13:00 Uhr) gemeldet. Derzeit sind nahezu alle Bundesländer betroffen, der Ursprung der Erkrankung konnte noch nicht eruiert werden, mit weiteren assoziierten Folgefällen ist jedenfalls zu rechnen.

An dieser Stelle möchten wir daran erinnern, dass bei Masern sowohl Verdachts- als auch Erkrankungs- sowie Todesfälle meldepflichtig sind. Da pandemiebedingt die MMR-Durchimpfungsrate in Österreich rückläufig ist, ist es gerade jetzt besonders wichtig, dass bestehende Impflücken (v.a. bei den Kleinkindern und jungen Erwachsenen) ehestmöglich geschlossen werden. Generell sollten Kinder früher und konsequenter mit 2 Dosen gegen MMR geimpft werden.

Wir bitten Sie daher, den MMR-Impfstatus Ihrer Patient:innen zu prüfen und bei fehlender Immunität die für alle Altersgruppen kostenfreie MMR-Impfung ehestmöglich nachzuholen. Bei unklarem Impfstatus soll nicht auf die Impfung verzichtet werden. Ein Überimpfen bei MMR ist nicht möglich! Die eventuell bereits vorhandenen Antikörper inaktivieren in diesem Fall das Impfvirus – genauso, wie es auch geschehen würde, wenn ein Geimpfter Kontakt mit dem Krankheitserreger selbst hat. Die Masernimpfung wird derzeit als Kombinationsimpfstoff gemeinsam mit Komponenten gegen Mumps und Röteln verabreicht und steht in Oberösterreich an den öffentlichen Impfstellen nach vorheriger Terminvereinbarung und bei den niedergelassenen Ärztinnen und Ärzten für alle Personen ohne Altersbeschränkung kostenfrei zur Verfügung. Für Schulkinder und Erwachsene verwenden Sie bitte den als Druckvorlage beiliegenden MMR-Gutschein. Für Kleinkinder sind die Gutscheine im oö. Impfgutscheinheft enthalten.



Zur Erinnerung: Vorgehen kostenlose MMR-Impfung im niedergelassenen Bereich

Die Patientin / Der Patient holt sich den Gratisimpfstoff mittels Apothekenabschnitt aus der Apotheke und bringt diesen zur Impfung in Ihre Ordination mit. Die Administration und Verrechnung der Arztabschnitte erfolgt wie im oö Kinderimpfprogramm durch Einsendung der Arztabschnitte und des Forderungsnachweises an die zuständige BH bzw. für Magistrate an die Abteilung Gesundheit (an Amt der oö. Landesregierung – Direktion Soziales und Gesundheit – Abteilung Gesundheit – Bahnhofplatz 1 – 4021 Linz). Bei Fragen zu Honorarabrechnungen stehen Frau Johanna Schwarzgruber 0732/7720-14103 oder Frau Gabriele Wasner 0732/7720-14127 zur Verfügung.

Vielen Dank für Ihr Engagement!

Mit freundlichen Grüßen!

Dr. Georg Palmisano
Landessanitätsdirektor

Beilagen:

Maserninformationsblatt
Masern-Plakat für Ordinationen
MMR-Gutschein (für kostenlose Impfung im niedergelassenen Bereich)
Einsendeformular Klinikum Wels-Grieskirchen
Einsendeformular Virologie Wien

Ein gesundes Oberösterreich ist unser Ziel!

Die Abteilung Gesundheit